
Vous avez mis en place une filière de tri des masques au sein de votre
établissement, qu’est-ce qui vous a poussé à entreprendre cette démarche ? 

Avez-vous trouvé la mise en place et le tri de la filière des masques complexes ?

Le tri des
masques

Et maintenant

Avez-vous un conseil à donner à une autre clinique souhaitant mettre en place le tri des masques et
des actions de réduction des déchets ?

Je dirais qu’il est primordial de faire prendre conscience des enjeux du tri au personnel, puisque c’est
eux qui mettent le plus de masques aujourd’hui. Il faut prendre le temps de communiquer sur l’impact
du geste de tri en partageant par exemple les données déchets de l’établissement ou en faisant de
petites animations pour les sensibiliser. 

Dans la continuité de la mise en place des filières de tri existantes, rajouter une
filière dédiée aux masques nous semblait finalement tout à fait logique. Nous avons
été démarchés par un prestataire, et tout s’est mis en place naturellement. Au vu de
la quantité des masques que l’on constatait, cela ne nous a semblé intéressant de le
faire.

Non plus, beaucoup de personnes sont engagées dans ce projet. A partir du moment où l’on explique
l’enjeu et qu’on leur partage les données sur les quantités des masques collectés, cela les motive d’autant
plus.

Depuis 2021, Take a waste accompagne la clinique du Val d’Or sur la
gestion de ses déchets. 
 

Sylvie Filiberti, responsable technique de la clinique du Val d’Or, nous
raconte son retour d'expérience sur le tri des masques à usage unique
mis en place en mars 2023. 

Que pensent vos équipes de ces nouveaux changements ? Y avait-il de l’appréhension ?

Non pas du tout ! A partir du moment où il y a un support explicatif, les gens se sont mis à trier. Après le tri
n’est peut-être pas parfait, mais nous avons réuni cette année une quantité non-négligeable de masque :
soit 2 sacs de 200L qui ont été collectés en 2023. Ces masques, au lieu d’être incinérés, ont été nettoyés et
transformés en granulé de plastique. 

C’est avant tout une question de protection de l’environnement : redonner une
deuxième vie aux masques pour une clinique c’est une opportunité. Par ailleurs, nous
favorisons bien sûr la réduction quand cela est possible. Par exemple au niveau des
visiteurs, les masques diminuent dans les offices de soin (ils ne sont plus obligatoires,
mais seront mis en fonction bien évidemment de la pathologie des clients ou de leur
propre volonté). On retrouvera les masques dans les blocs opératoires avant tout. 

Quels sont les points forts selon vous à trier les masques ? 

Quelles sont les prochaines étapes ? Il me semble que vous allez mettre en place des blouses lavables ? 

Tout à fait, à partir de janvier 2024, nous allons revenir en tenues textiles pour réduire également les
déchets de textiles intissés. 

collectés en 2023
2 sacs de 200L 


